令和5年地域井戸端会 報告書

開催日時	令和 5 年 5 月 19 日 (月) 18 時 30 分~20 時 30 分		
開催場所	長浜まちづくりセンター	参加人数	2
出席議員	三浦大紀、沖田真治、柳楽真智子	議長	0
テーマ別に出た意見	【総務文教】子どもたちと地域の関わりについて		
	1、ソフト事業を充実させてほしい		
	各地域で様々な活動がされているが行政支援は特段ない。		
	まちづくり推進委員会を通じたもののみ。まちづくり推進		
	委員会を通さないと申請できないのはどうか。例えば未成		
	線の散策などのイベントには地域の人しか来ない(来にく		
	い)。営利目的でない活動に対して支援する策があっても良		
	いのでは。若者に対する活動支援の充実を。ハコモノより効		
	果あり。		
	2、地域の情報がわからない		
	地域との関わりが自分の地元(県外)にはあったが、浜田で		
	は小さな地域の祭りがどのように行われているかわからな		
	い。子ども会単位が集まりやすい環境。逆に、地元では、地		
	域井戸端会などはやっていないし (知らない)、市議会を身		
	近に感じられる。		
	【福祉環境】健康について		
	【産業建設】農業・林業・漁業の問題点と	希望について	•
	2、計画達成できるような支援体制の構築をしてほしい		
	認定農業者が 50 経営体ある。目標達成している農家は内 11		
	しかない。認定を受けているのに生活が成り立っていない		
	状況。県は市町村の状況を把握していない=認定するのは		
	市町村だから。施策の一貫性はあるのか?計画が甘いもの		
	を判定会議で通している。採れない収量を書いたり。認定農		
	業者は基本的に更新。借金するときに厳しくなるから。判定		
	会議にかける前に計画に無理があることを指摘して、計画		
	がクリアできるようにサポートするのが必要では。チェッ		
	ク体制の充実を。金融機関が決算書などをチェックするの		
	で把握する。役場とは共有できない。認定農業者5年に一度		
	市の調査受ける。浜田市は数年前までは中間チェックもし		

ていた。真剣に付き合ってくれる職員(JAでも普及員でも)がいない。対応をマニュアル化してはどうか。実現可能な計画を作れる支援体制を築いてほしい。担い手の数が増えてもだめ。KPIの設定が誤っている。所得目標の設定にした方が良い。

- → (参加者) スマート農業の推進は?
- → (参加者) あまりお金をかけずにスマート化もできる。環境制御できるハウスは設備投資が大きすぎて無理。トラクターの GPS 化も進んでいるけど、ある程度の出荷量出さないと採算取るのは難しい。産出額が上がるとか、市の目標を立てる必要がある。

【回答したもの】※回答概要も記載

4、これからのエネルギー問題について

新しい産業に着手すべきだ。新しい燃料が生まれてきている。 成長産業だ。先行者利益を得られる可能性大きい。水素トラックなども出てきた。地方から整えていく必要がある。大き な資本を持ってくる努力はしているのか。所管事務調査を かけてほしい。

自由意見

- → (柳楽) 他自治体でも取り組みされている。環境に優しいエネルギーを選択することは良いこと。 邑南町で電気自動車導入などもされている。浜田市では風力発電やっているが、事業者がいないとできない。委員会には持ち帰るが、所管事務調査については優先順位を決めなくてはいけない。
- → (参加者) 先行者利益と言われたが、水素自動車がどれだけ増えるのか。人口減少もある。商売やる人が投資しない。早くやることのメリットはない。行政が先行して産業を創ることは難しい。スタートアップを支援する方がいい。限られたお金をどう使うか。得られる効果が少ない。

【持ち帰るもの】

- ▶総務文教委員会
- 1、まちづくりセンターの役割は何か?

行事を企画しても人が集まらないと言うのは魅力がないから来ないということ。学校としてのカリキュラムでやることとまちづくりセンターの行事は異なる。まちづくりの拠点というが、まちづくりとは何か。浜田市をよくしようとする活動と条例に書いてある。誰でもどこでも実行できる。まちづくりセンターがなくてもできる。近くの人は来るけど、来ない人の方が多い。各自治会館とか集会所があるが。長沢のサブセンターが本当に必要か?想定される利用者数など、どういう需要があるか調査していない。違和感がある。

2、公共施設の延べ床面積が増えていることに対する問題意識を

再配置計画の見直しが必要ではないか。単価の変動が大き く影響している。まちづくり社会教育課担当課の回答では、 長沢のサブセンターの見積もりを取っていないと言うこと だった。どうか。建築住宅課にも確認している。

3、財産の位置付けが不明確

公共施設総合管理計画は普通財産と行政財産が混同している。総量で管理するべき。増えるからやりたくないのでは。

令和5年6月3日 議会広報広聴委員 沖田真治